

SAG intercepta 450 kilos de fruta en control carretero en la comuna de Río Hurtado

Durante el operativo realizado junto a Carabineros, uno de los camiones fiscalizados provenía de un predio con prohibición de traslado de fruta por tener presencia de mosca.

Con gran preocupación miran desde el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) la campaña de Control y Erradicación de *Ceratitis capitata*, más conocida como Mosca de la Fruta, que se está realizando en los sectores de Fundina y Samo Bajo, en las comunas de Río Hurtado y Ovalle, respectivamente, al ver el incumplimiento en las

restricciones de movimiento implementadas para evitar la diseminación de la plaga.

Esto, porque tras un control carretero nocturno interceptaron 450 kilos de fruta, la cual sería trasladada de forma clandestina hacia otros sectores de la región de Coquimbo.

La gravedad de este decomiso se incrementa al evi-

denciar que uno de los camiones provenía de un predio cuarentenado por tener presencia de mosca de la fruta.

A respecto, el director regional del SAG, Jorge Fernández, manifestó que «hemos sido enfáticos en señalar que esta campaña requiere la colaboración de todas las personas para su éxito. Sabemos que es una situación compleja; sin embargo, la única forma de poder erradicar prontamente esta plaga es siguiendo las instrucciones del SAG. En cuanto a las medidas disciplinarias adoptadas, al predio se le cursó un ADC para aplicar la san-



ción correspondiente a la gravedad del hecho».

El operativo de fiscalización se realizó entre la 1:30 horas y las 7:00 de la mañana. El control carretero se enmarca en las labores de cuarentena interna que está llevando a cabo el SAG, como parte de su campaña de control y erradicación de la Mosca de la Fruta, tras la detección de dos brotes en la provincia del Limarí: uno en el

sector Fundina, en Río Hurtado, y otro en el sector Samo Bajo, en Ovalle, ambos ubicados en la ruta que conecta ambas comunas.

Si bien la plaga no afecta a personas ni animales, constituye una seria amenaza para la exportación de productos frutícolas, debido a sus implicancias tanto en los mercados internacionales como en el comercio interno.

Región de Coquimbo enfrenta sexto año consecutivo de caudales bajos según el promedio climático

«En las 3 cuencas la última vez que los valores estuvieron sobre los promedios históricos fueron en julio de 2018. Ya estamos en 2025, y a excepción de Choapa que estuvo un mes sobre el promedio, desde 2018 se han mantenido los caudales bajo el promedio climatológico», explica el coordinador del área de meteorología de CEAZA, Cristian Orrego.

En este sentido, la temporada actual iniciada en abril presenta un 52% de los caudales históricos en Elqui, 82% en Limarí y 75% en Choapa. De acuerdo al boletín, esta situación ha conllevo a una constante disminución en los niveles de agua embalsados durante los últimos años que se ha revertido en parte solo en Choapa durante los últimos meses.

Por otro lado, los embalses a nivel regional se mantienen en un 16% del total de su capacidad. «El agua embalsada en Elqui es de un 19% con respecto a su capacidad, en Limarí de un 10% y en Choapa de un 79%. Se mantuvieron similares a marzo en la mayoría de ellos», indica el análisis del área de meteorología de CEAZA.

El Boletín Climático de CEAZA, que analiza mensualmente los últimos datos hidrometeorológicos de la zona, señala que la región atraviesa un escenario cada vez más complejo, marcado por precipitaciones bajo lo normal que se repiten a lo largo del tiempo. Esta condición ha provocado que los caudales de los ríos permanezcan bajos por sexto año consecutivo.

■ EXTRACTO POSESIÓN EFECTIVA

En causa rol W-97-2021, se ratulada PIZARRO, vante el Tercer Juzgado de Letras de Coquimbo, por sentencia ejecutoriada de fecha 8/06/2023, se concedió la Posesión Efectiva de la herencia testamentaria, con beneficio de inventario, quedada en la ejecutoria de don ROGELIO DEL CARMEN RAMIREZ MARIN, cédula de identidad N° 5.961.643-9, fallecimiento con fecha 5 de junio de 2021, según consta de la inscripción de defunción N° 801 del año 2021, de la circunscripción de Coquimbo, quien tuvo su último domicilio en la región de Coquimbo, en cumplimiento de las normas legales y la disposición testamentaria solemnemente fechada el 02 de febrero de 2017, otorgada ante dona MARIA SEPULVEDA FERMAN, Notario Público de la Primera Notaría de Coquimbo, y cumplimentado del Titular don Claudio Rafael Barrera Yzaguirre, bajo el territorio 994-2021, viviendo en la comuna de MARIA ANGELICA MARTINEZ MARIN, cédula de identidad N° 8.856.747-1, y sus hijos Daniel y Angelica Ramirez Martinez, cédula de identidad N° 16.203.578-9, don Claudio Marcelo Ramirez Martinez, cédula de identidad N° 2.582.052-2, don Luis Andres Ramirez Martinez, cédula de identidad N° 13.743.188-2 y don Rogelio Edinson Ramirez Martinez, cédula de identidad N° 1.722.962-9, todos como legítimos, y anteriormente en perjuicio de los legados. Constanza Valentina Sepulveda Grusic, Secretario.

TODO NISSAN


REPUESTOS ORIGINALES Y ALTERNATIVOS


BAQUEDANO #825 COQUIMBO

ADEMÁS CONSULTE POR REPUESTOS PARA



TOYOTA HYUNDAI

SERVICIO DE ENCARGO Y DESPACHO PARA TODAS LAS MARCAS

51 2320313
+569 33532539

Email: multipart825@gmail.com

• TODO • NISSAN • HORARIO • DE ATENCIÓN • DE
• LUNES • A VIERNES • DESDE LAS 09.00 A LAS 17.00 HRS •
SABADO • DESDE LAS 09.10 A 13.30 HRS.